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VIERNES 10 DE JUNIO, 2011 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 
 
 

 EVADE LA ALDF AL FISCO 

 

CORROMPEN ZETAS A AGENTES DE EU 

 

2 ACUSADORES DE HANK, LIBRES; NO SON SUS 
ESCOLTAS 

 

CONCENTRA HOY JUÁREZ LA RABIA DE 
CIUDADANOS 

 

COFETEL BAJA 60% TARIFAS INTERCONEXIÓN DE 
TELMEX 

 

SECUESTRO CRECIÓ 60% EN 3 AÑOS 

 

LA INSEGURIDAD CUESTA HASTA 1.5% DEL PIB 

 

POR CADA PLAZA FORMAL SE CREAN 1.8 
INFORMALES 

 

NECESARIO ELIMINAR CUALQUIER VESTIGIO DE 
AUTORITARISMO: PGR 

 PEÑA: CRISIS NO SE DEBATE, SE COMBATE 

 ¿QUÉ NOS PASA? 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

* Propone SEP integración de educación básica 
 
Reforma: La SEP propuso ayer a los legisladores integrar toda la educación básica en un 
solo paquete de titulación de los alumnos, hasta que estos tengan terminada la 
secundaria. Frente a legisladores de las Comisiones de Educación Básica, Fernando 
González, subsecretario de Educación Básica de la SEP, dijo que este proyecto tiene la 
finalidad de elevar la calidad educativa y promover la participación más activa de los 
padres. La evaluación para los alumnos dentro de este nuevo sistema seria cada tres 
años hasta el término de la secundaria.  
 
Para este proyecto, destacó el funcionario, se realizará además una reforma a libros de 
texto en cuya evaluación participaron la UNAM, UAM y la Universidad pedagógica 
Nacional, se contempla además, el uso de tecnología como base para los estudios de los 
jóvenes y en la etapa de prueba se utiliza en 6 mil escuelas piloto para ir midiendo los 
resultados. (pág. 2) 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
* Consejo de la UACM aprobó revocación del mandato de la rectora 
 
La Jornada: El Consejo de la UACM aprobó dar cauce a la solicitud de revocación del 
mandato de la rectora, Esther Orozco, para lo que fijó los siguientes acuerdos: que el 
expediente que avala dicha solicitud se presente en la sesión del 21 de junio, que las 
comisiones de Hacienda, Asuntos Legislativos y Mediación de la UACM lo analicen y 
presenten un dictamen, y se recurra a tres expertos externos de probada calidad moral y 
académica para que den una opinión sobre el expediente y posibles salidas a la crisis. 
(Pág. 41) 
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* Partidas millonarias de la UANL fuera de presupuesto 
 
Reforma: Las partidas millonarias que la UANL maneja fuera de presupuesto, y sobre las 
que no rinde cuentas ni se sujeta a la ley, no sólo contemplan ingresos provenientes de 
Pemex, sino también de múltiples entes públicos y privados que le han redituado cientos 
de millones de pesos. De acuerdo con información disponible en su página de internet, la 
UANL recibió, tan sólo de enero de 2010 a abril de 2011, casi mil 300 millones de pesos 
pro trabajos realizados mediante convenios de vinculación o contratos de prestación de 
servicios. Este monto se suma a los 2 mil 612 millones de pesos recibidos de Pemex 
desde el 2006, para un total de casi 4 mil millones de pesos que han sido manejados en la 
opacidad. (Pág. 18) 

 
SEP 

 
* Agenda de los presidenciables 
 
Excélsior: Aparece una fotografía del Secretario de Educación, Alonso Lujambio, con la 
siguiente nota: ―No se informó de las actividades para este fin de semana”. (Pág. 4-A) 
 
* Gobernador del Estado de México pide a FCH frenar ataques 
 
La Jornada: El gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, solicitó al 
Presidente Felipe Calderón ―moderar los ánimos de sus colaboradores‖ para no poner en 
riesgo la relación institucional que debe existir entre los gobiernos de la entidad y el 
Federal. Para el mandatario mexiquense, algunos integrantes del gabinete calderonista 
―se han dedicado a esparcir campañas negras‖ en su contra, en aras de generar debate y 
polémica de cara a la elección presidencial de 2012.  
 
Peña Nieto adoptó esta postura luego de que fuera retado a debatir por el secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero, considerado uno de los favoritos del Ejecutivo para la 
candidatura panista a la Presidencia, y horas después de que Alonso Lujambio, Titular de 
la Secretaría de Educación Pública, lo criticara en su cuenta de Twitter por el video que se 
difunde en YouTube en el que se asegura que el mandatario mexiquense es cliente 
frecuente de una tienda exclusiva de ropa en Rodeo Drive, en Beverly Hills, considerada 
de las más caras de mundo. (La Jornada 18, Reforma 11-A) 
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* Arsenal.- Francisco Garfias 
 
Excélsior: Jaque a Peña. El Secretario de Educación, Alonso Lujambio, aspirante a la 
candidatura presidencial del PAN, fue uno de los que rápidamente intentaron explotar el 
asunto. Manifestó, primero, su `indignación‘ por la ‗noticia‘. Dio por bueno el dato, sin 
tener más que la versión, publicada a partir de un video en YouTube. Pero no quitó el 
dedo. Tras el desmentido del gobernador, el Titular de la SEP citó la revista Haute Living, 
en su número de marzo de 2011, que publica una entrevista con el modisto iraquí 
BijanPakzad, dueño de la tienda. `En la revista, se afirma que la tienda pone el nombre de 
sus clientes en relojes colocados en las vitrinas. Es una entrevista con el dueño, con el 
fundador de Bijan, quien por cierto murió el 16 de abril`, manifestó el secretario... ‗Alguien 
está mintiendo‘, concluyó el Secretario. (Pág. 10-A) 
 
* Circo Maroma y Votos.- Manuel Ajenjo 
 
El Economista: Nos equivocamos aquí la semana pasada al asegurar que Alonso 
Lujambio se había sumado a la cargada en favor de Ernesto Cordero. Tremendo error de 
percepción. El pasado lunes al ser entrevistado por Joaquín López-Dóriga, en su 
programa de radio, el Secretario de Educación dijo: ―No voy a tirar el arpa porque la estoy 
tocando‖. Lo anterior significa que el director de la orquesta de Los Pinos aún no se 
decide por un solista. Y si Lujambio toca el arpa, Javier Lozano, autonombrado El Gallo 
Azul, no se descarta y sigue tocando el piano a dos manos. A propósito, según los 
panistas de alcurnia, más de dos manos pero de pintura azul va a necesitar el Secretario 
del Trabajo para que este color predomine sobre su antiguo plumaje tricolor. (Pág. 55) 
 
* Jaque Mate.- Sergio Sarmiento 
 
Reforma: Dicen que Ernesto Cordero es el candidato del Presidente Felipe Calderón. Si 
lo es, esto no ha hecho que destaque entre los demás aspirantes del PAN. Según las 
encuestas de Consulta Mitofsky, Cordero está en cuarto lugar entre los aspirantes en las 
preferencias de los panistas. Lo anteceden Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota y 
Alonso Lujambio. (Pág. 14-A) 
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* Calderón, solo contra el mundo.- René Avilés Fabila 
 
La Crónica: Levantaron la mano débil de don Felipe y se fueron corriendo a sus 
respectivas tareas personales. Pero ¿quién es el posible ganador del PAN, Creel, 
Lujambio, Vázquez Mota…? Simple y sencillamente no hay. (Pág. Cuatro-Opinión) 
 
* Presidenciables.- Rafael Segovia 
 
Reforma: La autoridad presidencial adquiere un desgaste  imparable, tanto porque el 
Presidente se siente obligado  a dar de sí todo lo posible y aún lo imposible: está obligado 
a mantener a sus secretarios al frente de sus cargos y con frecuencia estos secretarios no 
son capaces de mantenerlos políticamente, o el presidente les obliga a tener una actitud  
para lo que no tiene ni voluntad ni entrenamiento, lo que les lleva a decir tonterías como 
as dichas por el señor Cordero, premio nacional de estulticia. Va bien servido el PAN. 
(Pág. 14-Opinión) 
 
* Santiago Creel propondrá adelantar proceso interno 
 
Excélsior: Con la advertencia de que la oposición tiene reglas que dan ventaja electoral a 
sus precandidatos hacia 2012, el senador Santiago Creel anunció que propondrá a la 
dirigencia nacional del PAN y a los contendientes blanquiazules adelantar los tiempos de 
la elección interna. Entrevistado en Los Pinos, luego de la promulgación de la reforma 
constitucional en derechos humanos, el aspirante presidencial argumentó que ―son 
demasiado largos‖ los tiempos legales y estatutarios que hasta ahora se fijaron como 
límite para seleccionar al abanderado.  
 
Sin nombrarlos, pero en alusión a los titulares de Hacienda, Ernesto Cordero; Educación, 
Alonso Lujambio, y Trabajo, Javier Lozano, precandidatos declarados de la contienda 
interna blanquiazul, expuso: ―Si realmente lo que se está resguardando es el interés de 
alguno de los aspirantes, para que pueda dejar la secretaría para estar en condiciones de 
competir y hacerlo ya tardíamente, desde el punto de vista del calendario real, de la 
competencia política que ya empezó y que está, digamos, desde todos los puntos de vista 
realmente ya encaminado (...) creo que debiéramos de revisar los tiempos de Acción 
Nacional y poder convenirlos‖. (Pág. 5-A) 
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* Estampas de un régimen churchilliano.- Juan José Huerta 
 
La Crónica: Como en el viejo chiste, sin saber nadar, se ahogaría en un lago en que se 
anuncia ―profundidad promedio 1.5 metros‖, pero que tiene diferencias entre 20 
centímetros y 4 metros de hondo. Aun, ingenuo, pretende adelantar los tiempos 
electorales y forzar un debate sobre las cuestiones económicas con el gobernador 
Enrique Peña Nieto. Claro, el único que lo tomó en serio (¿qué tal si pega?) fue el 
conspirante Marcelo Ebrard: `perfecto, si se realiza un debate, a todo dar, vamos todos al 
debate`. En la misma tesitura provocadora, el secretario del Trabajo, Javier Lozano, se 
automargina del diálogo político con las fuerzas de la oposición en el Congreso, en tanto 
que el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, se pone a la caza de cualquier ocasión 
de lucimiento y hasta se convierte en la pluma tweettera más rápida de la historia. Pero no 
tan sólo para la grande se permite el destape a los miembros del gabinete federal. (Pág. 
Uno-Opinión) 
 
* Placeres y Negocios.- Lourdes Mendoza 
 
Reforma: De la comida que Felipe Calderón le ofreció a Cristina Fernández de Kirchner, 
le cuento que fue en el Alcázar del Castillo de Chapultepec. Que el calorón estuvo a todo 
lo que daba, como todos los días, e, increíblemente, en lugar de servir algo fresco, en 
Presidencia tuvieron la genial ocurrencia de servir pollo con mole, picoso, que los 
argentinos no podían ni comer. Los bailables estuvieron muy bonitos (del ballet folclórico, 
la danza del venado, mariachis, etc.), aunque la música estuvo muy fuerte. Entre los 
asistentes hubo mucho precandidato, como José Ángel Córdova, Javier Lozano, Alonso 
Lujambio y Emilio González. Rafael Moreno Valle asistió con su esposa, muy mona, pero 
pintándose la boca en La mesa. ¡Ah! y que el ingeniero Carlos Slim traía el brazo 
izquierdo en cabestrillo. (Pág. 79-Club) 
 
* Propone SEP integración de educación básica 
 
Milenio La SEP propuso ayer a los legisladores integrar toda la educación básica en un 
solo paquete de titulación de los alumnos, hasta que estos tengan terminada la 
secundaria.  
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Frente a legisladores de las Comisiones de Educación Básica, Fernando González, 
subsecretario de Educación Básica de la SEP, dijo que este proyecto tiene la finalidad de 
elevar la calidad educativa y promover la participación más activa de los padres. La 
evaluación para los alumnos dentro de este nuevo sistema seria cada tres años hasta el 
término de la secundaria. (pág. 11) 
 
* SEP plantea formación de profesores y exigir el grado de maestría 
 
La Jornada: El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, planteó 
dar un siguiente paso en la formación de profesores y exigir el grado de maestría para 
poder dar clases; establecer un esquema de tutorías de 12 años para instrucción 
profesional e inclusive condicionar la entrega de plazas a un periodo de prueba de dos 
años en aulas. La batalla de la profesionalización ya la ganamos; ahora está en juego la 
alta especialización docente, y eso no se puede dar con el actual sistema de normales. La 
alta especialización no es lo que oficialmente se hace en las normales y hay que exigir a 
los profesores un grado escolar más: que nadie pueda dar clases si no tiene maestría, y 
que ésta esté ligada a la práctica de alto nivel. 
 
Dos semanas después de que el gobierno de Felipe Calderón aceptó modificar la forma 
de evaluar para entregar los estímulos económicos a los profesores en un acuerdo con 
Elba Esther Gordillo, presidenta del SNTE, su yerno planteó a diputados de la comisión 
especial de impulso a la calidad educativa que se requiere una decisión política 
estratégica para modificar el esquema de formación docente. (Pág. 43, El Metro 7) 
 
* Casos de Bullying son un hecho aislado: Subsecretario de Educación Básica 
 
Reforma: La práctica del bullying –en la alumnos actúan con violencia física y verbal 
contra alguno de sus compañeros – no debe alarmar a las autoridades, pues son sólo 
hechos aislados, aseguró Fernando González, subsecretario de Educación Básica de la 
SEP. El funcionario aseguró que se está realizando un estudio a fondo para poder definir 
el concepto específico del bullying para poder tener un diagnóstico y aplicar las medidas 
preventivas para evitar este problema. 
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Los diputados valoraron el impacto del problema a partir de varios estudios, uno de ellos 
realizado por la SEP y la Universidad Intercontinental que cita que de 29 planteles de la 
ciudad consultados (públicos y privados) el 92 por ciento de los entrevistados reconoció 
haber sido víctima del bullying. (Pág. 1-Ciudad) 
 
* Responsabilizan a secretario de la Función Pública por las irregularidades en el 
Fideicomiso Bicentenario 
 
La Jornada: Las bancadas del PRI en ambas cámaras promueven la comparecencia ante 
la Comisión Permanente del secretario de la Función Pública, Salvador Vega Casillas, a 
quien responsabilizan de propiciar y encubrir las irregularidades en el Fideicomiso 
Bicentenario, al que la dependencia transfirió más de 3 mil 500 millones de pesos sin 
tomar en cuenta las observaciones que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha 
formulado a ese proyecto desde 2008. (Pág. 21) 
 
* SNTE pide castigo a maestros aviadores 
 
El Universal: Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del SNTE, pidió que se actúe 
―conforme a la ley‖ en los casos de maestros que cobran sin trabajar, porque sólo 
―desprestigian‖ la organización que encabeza. En la XXXI sesión extraordinaria del 
Consejo Nacional la dirigente del magisterio instruyó a los 57 secretarios seccionales a 
―exigir‖ a los gobiernos estatales que se apliquen sanciones conforme a la ley a quien se 
ausente de las escuelas sin justificación alguna. (El Universal 14, El Gráfico 15) 
 
* Bajo Reserva 
 
El Universal: El relevo en el sindicato magisterial fue de mero trámite. La salida del 
senador Rafael Ochoa Guzmán de la dirigencia de la poderosa organización sindical se 
había dado en los hechos desde hace tiempo, nos dicen. Don Rafael estaba fuera del 
círculo más cercano a Elba Esther Gordillo. El ex dirigente había planteado la necesidad 
de tomar distancia para atender algunos asuntos familiares. Al final, el relevo se dio en 
buenos términos, según la versión de personajes cercanos a la maestra. (Pág. 2-A) 
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* CNTE marchó al Zócalo de la ciudad de México 
 
La Jornada: Con la presencia de la dirección política nacional de la CNTE, poco más de 
5 mil maestros disidentes de Michoacán, Puebla, Guerrero, Morelos, Distrito Federal y 
Valle de México marcharon del Zócalo capitalino a la Secretaría de Gobernación para 
exigir al Gobierno Federal que incremente los recursos destinados a infraestructura y 
equipamiento de miles de escuelas que se encuentran, aseguraron, en un estado 
deplorable, sin baños ni ventanas, con techos y paredes que están a punto de 
desplomarse porque en más de 20 años no se ha invertido nada. (Pág. 44) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* Más de 5 mil maestros de la CNTE exigen incrementos en recursos 
 
La Jornada: Con la presencia de la dirección política nacional de la CNTE, poco más de 
5 mil maestros disidentes de Michoacán, Puebla, Guerrero, Morelos, Distrito Federal y 
Valle de México marcharon del Zócalo capitalino a la Segob para exigir al Gobierno 
Federal que incremente los recursos destinados a infraestructura y equipamiento de miles 
de escuelas que se encuentran, aseguraron, en un ―estado deplorable, sin baños ni 
ventanas, con techos y paredes que están a punto de desplomarse porque en más de 20 
años no se ha invertido nada‖.  
 
Previo al encuentro con el subsecretario de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez, con 
quien acordaron abrir mesas estatales de negociación en la que participarán sus 
dirigencias, funcionarios de la Secretaría de Educación Pública y del ISSSTE, así como 
de Gobernación, los más de 5 mil docentes que arribaron a las inmediaciones de la 
dependencia y pidieron la suspensión inmediata de la Alianza por la Calidad de la 
Educación y de la reforma a la Ley del ISSSTE. (La Jornada 44, El Economista 53) 
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* Cúpula del SNTE abre una crisis de poder: CNTE 
 
La Jornada: Dirigentes de la CNTE, afirmaron que la salida de Rafael Ochoa Guzmán de 
la cúpula del SNTE, donde ocupó por una década la Secretaría General, abre una ―crisis 
de poder‖ en el interior del gremio y generará una ―guerra silenciosa, pero sin cuartel‖ 
entre los ―viejos caciques‖ sindicales y los liderazgos emergentes encabezados por 
familiares y amigos de Elba Esther Gordillo Morales. Aseguraron que los tecnocharros van 
por todo: el SNTE, el ISSSTE, Lotería Nacional y la Federación Democrática de 
Sindicatos de Servidores Públicos, creación de ―Ochoa Guzmán‖, meta que ―ven más 
segura con Juan Díaz de la Torre‖. (Pág. 43) 
 
* Magisterio de Michoacán demanda cancelación de la ACE 
 
La Prensa: Durante su estancia en la ciudad de México, el magisterio democrático de 
Michoacán demandó la cancelación de la Alianza por la Calidad de la Educación, al 
considerarla ilegal y dañina al proceso de enseñanza; además que demandaron una 
respuesta a su pliego petitorio entregado a la Segob el pasado 8 de abril. (Pág. 10) 
 
* Castigarán a profesores por maltrato moral hacia los alumnos 
 
Reforma: Con el objetivo de castigar el maltrato moral que generan los profesores hacia 
sus alumnos, la diputada local Lizbeth Rosas impulsa una modificación el Código Penal 
del DF. ―Es una iniciativa de reformar el Código Penal y tipificar el delito del maltrato físico 
y emocional a los menores de edad, respecto de los profesores, porque hay quejas de 
que los maestros inciden en una conducta muy violenta hacia los alumnos‖, expuso la 
integrante de la Comisión de Seguridad Pública de la Asamblea Legislativa. (Pág. 1-
Ciudad) 
 
* Libro ¿Quiénes lucran con el patrimonio cultural en México? 
 
La Jornada: El antropólogo e historiador Iván Franco en su más reciente libro, titulado 
¿Quiénes lucran con el patrimonio cultural en México? Advierte que el gobierno pretende 
usar como ―franquicias‖ las zonas arqueológicas más importantes de la nación.  
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Integrante del Sistema Nacional de Investigadores, explica que las zonas y monumentos 
arqueológicos como bienes nacionales de uso común y dominio público, adscritos –por 
conducto del INAH- al sistema educativo nacional están entrando como escenarios 
mercantiles masivos a un orden global elitista auspiciado por los distintos niveles de 
gobierno. (Pág. 4ª-Cultura) 
 
* Solicitan al INAH proyecto para la construcción de la Casa de Tlaltecuhtli 
 
La Jornada: El Gobierno del Distrito Federal solicitó al INAH el proyecto para la 
construcción de la Casa de Tlaltecuhtli, al pie del Templo Mayor. Marcelo Ebrard 
Casaubón, jefe del Gobierno del DF, aclaró: ―No nos oponemos por el hecho de que la 
fachada se construya en acero, pero sí nos gustaría conocer la versión final que 
realmente se va a trabajar, y cuáles serán los acabados‖. (Pág. 7ª-Cultura) 
 
* Tecnologías de la Información cumple con estándares internacionales en Chiapas 
 
El Economista: Gracias al respaldo del gobierno de Juan Sabines Guerrero y del 
Presidente de México Felipe Calderón, las instituciones de educación pública de Chiapas 
que imparten Tecnologías de la Información cumplen con los requisitos internacionales 
para la formación de profesionistas en la materia, lo que les permite competir en las 
mismas condiciones que cualquier estudiante universitario del mundo. (Pág. 41) 
  
* Reunión de Alto Nivel sobre VIH 
 
Reforma: Aunque ha presentado avances importantes en los últimos años, México tiene 
todavía una agenda pendiente en materia de VIH/Sida, principalmente en impulsar una 
educación sexual que contribuya a prevenir  la transmisión de esta enfermedad entre los 
más jóvenes, aseguró Diego palacios, representante del Fondo de Población de la ONU 
en México, En entrevista, a propósito de la Reunión de Alto Nivel sobre VIH que 
actualmente se celebra en la sede de la ONU en Nueva York, palacios consideró que el 
principal pendiente se encuentra en el sector educativo, más que en la salud. (Pág. 10-A) 
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* Programa de la AMC La ciencia en tu escuela 
 
La Crónica: Para Carlos Bosch, los niños en una edad temprana tiene interés por las 
matemáticas pero muchas veces no se les imparte lo que necesitan, como tampoco de 
forma adecuada desde los inicios de nivel básico, por lo cual es común la aversión 
posterior. ¿Y los maestros? Bosch Ciral es también coordinador del programa de la AMC 
La ciencia en tu escuela, que busca capacitar a profesores del nivel básico para que 
cambien su actitud y docencia en matemáticas y ciencia, porque sin los maestros no 
habrá un cambio real en el sistema educativo que genere más investigadores o 
ciudadanos con un conocimiento racional.  
 
En la actualidad el programa forma a alrededor de mil profesores al año pero muy 
insuficiente para las necesidades del país, por tanto han desarrollado una versión a 
distancia con la que esperan llegar a 10 mil cada año. Con la Secretaría de Educación, ha 
sido implementado mediante los programas de formación continua, sin embargo, añade, 
la SEP quiere dotarlo de un mayor peso. ‗Incluso nos gustaría que se inscribiera dentro de 
las evaluaciones de Carrera Magisterial y darle un reconocimiento institucional además‖. 
El programa ha cumplido los diez años ya y está listo para llevarlo a otras dimensiones a 
favor de la educación por medio de los profesores, porque `sin estos no lograremos 
avanzar‘‖. (Pág. 21-A) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
* Presidente firma del decreto de la reforma constitucional 
 
El Universal: El Presidente Felipe Calderón firmó ayer el decreto de promulgación de la 
reforma constitucional en materia de derechos humanos. Acompañado del presidente de 
la SCJN, Juan Silva; del presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, y del titular de la 
CNDH, Raúl Plascencia, Calderón aseguró que la nueva norma garantiza la protección de 
los derechos humanos en México. ―Vencer la impunidad, someter a la criminalidad, hacer 
de México un país de leyes, y ello, no sólo no sacrificando, sino aun ampliando los 
derechos humanos y las garantías de quienes están en el territorio, es un enorme desafío, 
pero que hemos asumido con puntualidad‖, expresó Calderón. (PP y 12-A) 
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* Abanderamiento a las selecciones femeniles 
 
La Jornada: En su mensaje durante el abanderamiento a las selecciones mundialistas 
femenil mayor y varoniles sub-17 y de playa, el Presidente Felipe Calderón dijo sentirse 
―muy identificado‖ con la sub-17 campeona del mundo en 2005, pues justamente el día 
que se coronaron en Perú ―contra la opinión de todos‖, también el gano la candidatura de 
su partido a la Presidencia. (Pág. 17ª-Deportes) 

 
* Los Zetas corrompen a agentes fronterizos 
 
El Universal: El cártel de Los Zetas se ha visto ―crecientemente involucrado‖ en 
operaciones para corromper y reclutar a agentes de la patrulla fronteriza para tratar de 
controlar el tráfico de drogas y personas, entre ellas, aquellas que pertenecen a países 
interesados en exportar terrorismo. Según el testimonio ofrecido ayer por el inspector 
general en funciones del Departamento de Seguridad Interna, Charles K. Edwards, 
conforme EU ha conseguido reforzar su seguridad fronteriza mediante el uso de nueva 
tecnología y ha aumentado el número de sus agentes para desmantelar redes de tráfico y 
cancelar rutas de trasiego, los cárteles de la droga se han vuelto ―no sólo más violentos y 
peligrosos, sino más listos‖. (Ocho Columnas y 8-A) 
 
* ALDF evade al fisco 
 
Reforma: La Asamblea Legislativa del Distrito Federal, encargada de crear las leyes para 
sancionar a los morosos en el pago de impuestos, adeuda desde hace seis años 11.1 
millones de pesos de Impuesto sobre Nómina a la Secretaría de Finanzas local. De 
acuerdo con un reporte obtenido vía Transparencia, el adeudo es un acumulado de hace 
tres legislaturas. La anterior, que legisló dé 2007 a 2009, resultó ser la más morosa al 
dejar sin pagar 7.3 millones de pesos por ese concepto. La legislatura que finalizó en 
2006 omitió pagar 1.9 millones de pesos, mientras que la actual tiene un saldo vencido 
por la misma cantidad. Estos adeudos corresponden al ISN de la dieta de los 66 
asambleístas, según información de la Secretaría de Finanzas. (Ocho Columnas) 
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* Dejan libres a acusadores de Hank 
 
Milenio: Carlos Gonzalo Pérez Contreras y Ramón López Apodaca, detenidos en la 
habitación de un hotel y señalados como ―delatores‖ del presunto acopio de armas de 
Jorge Hank Rhon, quedaron en libertad bajo fianza por la portación de pistolas de bajo 
calibre, que no es un delito grave. La defensa del empresario aseguró que ninguno de 
ellos es guardia de seguridad del ex alcalde de Tijuana, aunque Juan Ignacio Parra 
Santos, quien también fue capturado con ellos en el interior del hotel Palacio de Tijuana y 
no en inmediaciones como informó el Ejército, sigue preso, pues se le imputa la portación 
de un arma larga. En sus declaraciones ministeriales en la SIEDO de la PGR, los tres 
negaron pertenecer a la escolta de Hank Rhon y agregaron que ―ni siquiera lo conocen 
personalmente‖. (Ocho Columnas) 
 
* Secretario de Hacienda celebra que jefe de gobierno del DF se sume al debate 
 
Milenio: El Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, celebró que el jefe de gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard, se sume a la discusión y debate sobre el futuro del país, 
e informó que la próxima semana lo invitará a él y al gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nietro, para ponerse de acuerdo y afinar las fechas del encuentro. (Pág. 6) 
 
* Senadores destacaron la promulgación de la reforma en Derechos Humanos 
 
El Universal: Senadores de las principales fuerzas políticas destacaron la promulgación 
de la reforma constitucional en Derechos Humanos; sin embargo, el PRD criticó la nueva 
modalidad del Presidente Felipe Calderón de realizar un evento oficial para promover 
entre la sociedad que el cambio fue impulsado por su gobierno. Pero para el PAN, en voz 
de su coordinador en el Senado, José González Morfín, lo importante es implementar la 
reforma de derechos humanos, pues con ello se cristaliza una de las transformaciones 
más importantes a la Carta Magna en la última década. (Pág. 12-A) 
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JUEVES DE CORPUS: 40 AÑOS Y LA JUSTICIA AÚN NO LLEGA 
Cifras oficiales establecen en 22 los muertos, pero testigos aseguran que sumaron 

42 
 

 
EMBOSCADA. GRUPOS PARAMILITARES DISPARARON CONTRA JÓVENES MANIFESTANTES EN LA 

CALZADA MÉXICO-TACUBA EN 1971. NINGUNO DE LOS RESPONSABLES FUE DETENIDO 

 
A 40 años de distancia, la masacre del Jueves de Corpus del 10 de junio de 1971 está 
sepultada en el olvido. Sin castigo a los responsables, es una asignatura pendiente de los 
gobiernos del Partido Acción Nacional, que a pesar de iniciar investigaciones para dar con 
los culpables, éstas fracasaron.  
 
Este 10 de junio no habrá homenajes, ni debates sobre los hechos en los que murieron 
decenas de estudiantes, acaso la tradicional marcha en el sitio donde se llevó a cabo el 
enfrentamiento y la presentación de libros, como el de Joél Ortega Juárez, cuya tésis 
central es que ese día ―ganamos la calle‖.  
 
―Sentíamos el paso de las balas silbantes, que por fortuna no me tocaron, pero vi a 
compañeros que fueron alcanzados por los disparos.  
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Uno de ellos, Francisco Treviño Tavares, de la Preparatoria Popular Tacuba, murió a un 
lado mío‖, relató en 2001 Leonardo Figueiras académico de la Facultad de Ciencias 
Políticas de la UNAM, quien en junio de 1971 era activista estudiantil de la Preparatoria 
número 9.  
 
Más de 10 mil estudiantes de distintos planteles de educación superior que partieron del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN) fueron disgregados a balazos, garrotazos y pedradas, 
en las inmediaciones de la Escuela Nacional de Maestros, por el grupo paramilitar Los 
Halcones. Durante más de cinco horas fue tierra de nadie una vasta zona de ese sector 
populoso de la ciudad de México. Francotiradores respondían el fuego, relató EL 
UNIVERSAL el viernes 11 de junio de 1971.  
 
Joel Ortega precisa hoy que el 10 de junio de 1971 hubo 42 muertos en la manifestación. 
―Prevalece la impunidad‖ en el caso del Jueves de Corpus, sostiene. Según Ignacio 
Carrillo Prieto, quien llevó el caso en la fiscalía especial creada por Vicente Fox en el año 
2002, derivado de las indagatorias fueron 22 los muertos y no hubo responsabilidad del 
Ejército.  
 
El Comité Coordinador de Comités de Lucha, el Coco, fue la base de organización de la 
marcha del 10 de junio de 1971. En él estaba la Universidad Nacional Autónoma de 
México (UNAM), el IPN, la Universidad de Chapingo, la Universidad Iberoamericana y El 
Colegio de México. Los hechos del 1968 dejaron como secuela unos cuantos activistas.  
 
En 1969, los universitarios de Nuevo León hicieron un movimiento que conquistó la 
autonomía universitaria. Pero el éxito fue parcial y se pensó en que había que apoyar a 
los universitarios regios con mítines, reuniones y movilizaciones. Así surgió la idea de la 
manifestación del 10 de junio.  
 
La marcha se hizo en una atmósfera de tensión. La zona estaba cercada por la policía y 
los estudiantes ignoraban que ahí estaban Los Halcones para reprimir. Joel Ortega y 
Salvador Martínez Della Roca entonces debatían si hacer o no la marcha.  
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El encuentro con los paramilitares  
 
Según el relato hecho por Ortega Juárez hace una década los hechos sucedieron así:  
 
―Salimos de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas, pero antes, el comité discutió la 
posibilidad de no salir. Yo hablé en el techito que está ahí y les dije que no podíamos 
ceder la calle a esta gente y renunciar a nuestros derechos, pensando ingenuamente que 
sólo habría un enfrentamiento a madrazos y sólo veríamos de a cómo nos tocaba.  
 
―Partimos de la calle de Carpio y casi llegando a la Avenida de Los Maestros. Nos 
pusieron una valla de granaderos. Les dijimos que teníamos derecho de manifestarnos y 
ellos dijeron que tenían instrucciones de explicarnos que era muy peligroso, pues había 
rumores de grupos armados que iban a actuar contra la marcha. Hablamos con los jefes 
de policía y abrieron la barrera.  
 
―Más adelante había otra barrera, volvimos a discutir y se retiraron. Casi al llegar a la 
Calzada México-Tacuba topamos con otra valla, otra vez gestionamos, pasamos. Ahí 
nació el grito de ‗no que no, sí que sí, ya volvimos a salir‘, y pensamos ‗ya chingamos‘‖.  
 
―Cuando llegamos a Tacuba vinieron corriendo un grupo de gente gritando ‗Che‘, ‗Che‘ 
Guevara y muchos pensaron que se incorporaban más jóvenes. No era cierto: eran los 
primeros armados con kendos, pero se resistió aunque cayó gente.  
 
―La velocidad del tiempo es complicada porque esos momentos se viven... luego vinieron 
los disparos y empezó a caer gente.  
 
―A los primeros disparos la gente se asustó mucho, había algunos armados que eran el 
embrión de la Liga 23 de Septiembre y probablemente dispararon, cayeron también 
halcones, pero no éramos cristianos para poner la otra mejilla. Estábamos en completa 
desventaja, no íbamos preparados para ello‖.  
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Hoy, a cuatro décadas de de distancia, Joel Ortega sostiene que un logro del 10 de junio 
fue ganar las calles, pues en la actualidad en otros países se asesina a quienes salen a 
las calles a manifestarse y eso en México, con sus excepciones como en Oaxaca de 
2006, ya no ocurre. Pero la impunidad todavía está ahí. 
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UNAM: SOCIEDAD DEBE RECHAZAR AUTORITARISMO 
 
La educación es la única vía para resolver los problemas que enfrentan los jóvenes 
mexicanos, aseguró ayer la Universidad Autónoma de México (UNAM).  
 
Aseguró que la juventud necesita un horizonte de oportunidades y expectativas.  
 
En el marco del 40 aniversario luctuoso del Halconazo o Jueves de Corpus como se le 
conoce, en donde el 10 de junio de 1971 ocurrió una matanza de estudiantes, la máxima 
casa de estudios aseguró que la atención de los jóvenes de México constituye una 
responsabilidad colectiva.  
 
―La educación superior, la cultura y la ciencia son tres instrumentos para favorecer su 
desarrollo‖, aseveró.  
 
En un comunicado, la máxima casa de estudios del país, instó a la sociedad a rechazar 
cualquier forma de autoritarismo y robustecer nuestro sistema de valores laicos, fortalecer 
la democracia y expresarse contra las injusticias.  
 
Advirtió que sucesos como los del Jueves de Corpus, que ensombrecen el entorno 
democrático del país, no deden repetirse nunca más.  
 
La Universidad se pronunció porque se consolide una democracia participativa, un 
desarrollo humano y se disminuya la desigualdad y la pobreza para edificar una sociedad 
más justa y libre. 
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SNTE PIDE CASTIGAR A MAESTROS “AVIADORES” 
Ruth Rodríguez 
 
Elba Esther Gordillo Morales, presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), pidió que se actúe ―conforme a la ley‖ en los casos de maestros que 
cobran si trabajar, porque sólo ―desprestigian‖ la organización que encabeza.  
 
En la 31 sesión extraordinaria del Consejo Nacional, la dirigente del magisterio instruyó a 
los 57 secretarios seccionales a ―exigir‖ a los gobiernos estatales que se apliquen 
sanciones conforme a la ley a quien se ausente de las escuelas sin justificación alguna.  
 
Según versiones de los secretarios seccionales, presentes en la reunión a puerta cerrada 
Gordillo señaló: ―A quien no trabaje que no se le pague, basta de que nos siga cargando 
el muertito, basta que nos estén golpeando con eso, de que el sindicato sostiene 
aviadores‖.  
 
Al concluir el encuentro, en entrevista realizada en el salón del complejo del Portal del Sol, 
ubicado en la zona exclusiva de Santa Fe, Gordillo dijo que ―no es posible aceptar que no 
se actúe conforme a la ley‖. Dijo que ―tampoco es válido que unos que faltan 
desprestigien al SNTE y a otros que están trabajando (les) dicen que no cumplen‖.  
 
Yolanda Martínez, del Colegiado de Comunicación, aseguró que ―no es que el sindicato 
esté proponiendo sanciones a sus trabajadores. De lo que se trata es que se aplique la 
ley, el reglamento del trabajo. 
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APRUEBAN DAR CAUCE A REVOCACIÓN EN UACM 
Mónica Archundia 
 
El pleno del Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM) aprobó dar cauce a la solicitud de revocación de la rectora, Esther 
Orozco, presentada por un sector de la comunidad estudiantil y académica.  
 
Durante la continuación de la novena sesión extraordinaria de este organismo, que se 
extendió por más de ocho horas y que mantuvo la atención de la comunidad universitaria, 
se hicieron patentes de forma verbal y en pancartas las inconformidades y muestras de 
apoyo hacia la gestión de Orozco.  
 
A la tensión que vive la UACM este jueves se sumó la renuncia de la secretaria técnica 
del CU, Gloria Luz Alejandre Ramírez, por la hostilidad, acoso y agresiones físicas y 
verbales de que es objeto desde que comenzó la discusión de cambios en la institución.  
 
Casi al finalizar la sesión de ayer, la rectora Esther Orozco dijo que ya recurrió al 
procurador general de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera, para que intervenga e 
investigue este caso hasta sus últimas consecuencias, toda vez que Alejandre tiene 
asignada una patrulla afuera de su domicilio y se ha solicitado para ella un 
guardaespaldas.  
 
Reitera que no renunciará  
 
Orozco reiteró que no renunciará a su cargo sólo porque un grupo de la comunidad (tres 
mil 500 de más de 12 mil) se lo pida.  
 
Antes, 16 consejeros se pronunciaron, en bloque, a favor de atender la solicitud de tres 
mil 500 miembros de la comunidad educativa para analizar la revocación del mandato de 
la rectora.  
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La propuesta, que obtuvo 12 votos en contra y 3 abstenciones, considera que el 21 de 
junio, durante la sesión ordinaria del CU y como primer punto del orden del día, los 
miembros de la comunidad entreguen al pleno el expediente de la solicitud de revocación, 
con copia a la contralora general de esta institución, para que ésta dé sus 
consideraciones.  
 
Así, las comisiones de Asuntos Legislativos, Hacienda y Mediación y Conciliación de la 
Universidad presentarán un dictamen para dar cauce a la solicitud de revocación.  
 
También se acordó que el 21 de junio las tres comisiones presentarán propuestas de tres 
personalidades externas a la UACM con probada calidad moral y compromiso con la 
universidad pública, a fin de que realicen dictámenes técnicos no vinculantes sobre la 
situación que atraviesa la institución. 
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PREMIAN CALIDAD EDUCATIVA DE LA BUAP 

 
LOGRO. EL GOBERNADOR RAFAEL MORENO VALLE ENTREGA AL RECTOR ENRIQUE AGÜERA EL 

RECONOCIMIENTO DE LA CIEES 

 
PUEBLA. La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) recibió —por segundo 
año consecutivo— el reconocimiento de los Comités Interinstitucionales para la 
Evaluación de la Educación Superior (CIEES) por mantener 100% de su matrícula en 
programas de calidad educativa.  
 
El acto protocolario, celebrado en el Salón Barroco del edificio Carolino, fue presidido por 
el rector Enrique Agüera Ibáñez, así como el coordinador general de la CIEES, Javier de 
la Garza Aguilar, y el gobernador poblano, Rafael Moreno Valle, quien destacó su orgullo 
por los logros alcanzados de la máxima casa de estudios de Puebla.  
 
Luego de recibir la distinción de manos del mandatario estatal, el rector Agüera Ibáñez 
expresó que el trabajo y el esfuerzo de todos y cada uno de los miembros de la 
comunidad universitaria han permitido a la institución obtener altos estándares de calidad, 
que han sido reconocidos por la sociedad y por diversos los organismos evaluadores del 
país.  
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―En este acto emotivo, importante para nuestra institución, les pido a mis compañeros 
directores sean el amable conducto para saludar, para reconocer y felicitar a nuestra 
comunidad, a cada estudiante, a cada maestro, investigador y trabajador, porque estos 
resultados son producto del trabajo de nuestra comunidad, ellos son los que se merecen 
este reconocimiento‖, explicó el rector.  
 
Advirtió en que sin educación no habrá futuro para México, al tiempo que agradeció el 
apoyo del gobernador Moreno Valle, quien desde el inicio de su gestión ha respaldado a 
la institución no sólo con recursos, sino con reconocimiento hacia las capacidades de la 
universidad.  
 
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla mantiene sus esfuerzos y concentración 
en su misión educativa: ―Quizá ése sea el mérito para obtener este reconocimiento, 
porque los universitarios entendimos que había que concentrarse en nuestra misión 
sustantiva, en nuestra tarea educativa‖.  
 
Y precisó: ―en eso estamos concentrados, incluyendo al rector, porque sabemos que cada 
esfuerzo suma y apunta a conseguir que la universidad mejore todos los días‖.  
 
En su momento, el gobernador Rafael Moreno Valle expresó: ―me siento muy orgulloso, 
como poblano, de tener una máxima casa de estudios como la BUAP, porque está a la 
altura de las circunstancias, muestra altura de miras y compromiso con la excelencia‖.  
 
―Esto sin duda debe satisfacer a los universitarios, ya que es el reconocimiento a un 
esfuerzo de meses y años de trabajo y que se ve reflejado en ese diploma‖, dijo el 
mandatario.  
 
Además, aplaudió la entrega de los universitarios para someterse a procesos de 
evaluación externa y por obtener certificaciones de firmas internacionales, 
reconocimientos de los organismos evaluadores e implementar programas de calidad que 
confirman el compromiso de la BUAP con la sociedad.  
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También, Moreno Valle destacó la labor del rector Agüera Ibáñez y de toda la comunidad 
universitaria, y ratificó su compromiso con la universidad al asegurar que su gobierno 
―seguirá trabajando hombro con hombro‖ con la institución en diversos proyectos.  
 
Por lo que se comprometió públicamente a asignar este primer año 170 millones de pesos 
a los proyectos de infraestructura previstos por la BUAP.  
 
A su vez, Javier de la Garza Aguilar expuso las principales razones por las que los CIEES 
resolvieron ratificar la entrega del reconocimiento por contar con 100% de su matrícula en 
programas de calidad.  
 
El coordinador de la CIEES dijo que la institución ha logrado aumentar el porcentaje de 
maestros de tiempo completo, elevó su eficiencia terminal, logró adecuar los perfiles de 
egreso, el servicio social tiene un impacto importante en la población y en los alumnos, y 
además se ha convertido en una institución líder en vinculación.  
 
Explicó que al institucionalizar la evaluación de los programas educativos y consolidar la 
estructura que sustenta su calidad educativa, ―la BUAP expresa un ejercicio de 
transparencia y rendición de cuentas, por lo que se informa, al gobierno estatal y a la 
sociedad, sobre los recursos asignados y con resultados reconocidos hoy por la 
comunidad académica‖.  
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Se reúne Fernando González con diputados 

PLANTEA LA SEP ARTICULACIÓN DE LA ENSEÑANZA BÁSICA 
Busca establecer secuencias didácticas claras desde los tres hasta los 15 años 

 
El subsecretario de Educación Básica de la SEP, Fernando González, presentó ante 
diputados de las comisiones de Educación Pública y Especial de Impulso a la Calidad 
Educativa el acuerdo con el que se establecerá la articulación de la enseñanza básica. 

Explicó que el acuerdo busca articular los tres niveles de enseñanza básica, es decir, 
unifica los propósitos de la escuela, los niveles y establecer secuencias didácticas claras 
desde los tres hasta los 15 años de edad. 

―El objetivo es vincular didáctica y escolarmente todos los niveles de la educación básica 
con programas basados en estándares curriculares. Se modifica el ambiente del 
aprendizaje, los desempeños y competencias; se reforman los libros de texto; proyecta el 
uso de tecnología e incorpora el inglés como segunda lengua desde tercero de 
preescolar‖, detalló.  

González comentó que la propuesta perfila la escuela de tiempo completo y define la 
exigencia de especialización del docente. Además propone un modelo de gestión que 
impulsa Centros de Desarrollo Educativo por cada 200 escuelas. 

Precisó que se transforman de manera radical los procesos de evaluación de boleta a una 
cartilla de la educación básica; se evalúa en periodos de tres años; en su etapa de prueba 
se aplicará en seis mil escuelas; y se lleva a cabo una consulta a directivos y profesores 
en el ciclo escolar 2011-2012. 

―Están ahí puestas las condiciones para que con una clave presupuestal, que no se 
adhiera al salario de manera directa, comience a prosperar la escuela de jornada 
ampliada y de tiempo completo, hoy si lo hiciéramos lo pudiéramos hacer en 60 mil 
escuelas, en 20 mil de ellas podría ser casi inmediato el proceso y abarcaríamos 6 
millones de alumnos, es decir la cuarta parte de la matrícula‖.  
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En tanto, el presidente de la Comisión de Educación Pública y Servicios Educativos, 
Trinidad Padilla, del grupo parlamentario del PRI, indicó que una de las preocupaciones 
en educación desde la perspectiva del sector público es abordar la indispensable reforma 
educativa ―con sus complejidades y con una serie de problemas prácticos a enfrentar, 
tanto financieros como de carácter organizativo y humano‖.  

Alabama: otra ley antimigrante 

••• El gobernador Robert Bentley sancionó el jueves una ley para perseguir la inmigración 
ilegal en Alabama, que tanto sus defensores como sus críticos consideran como la más 
dura en todo Estados Unidos. 

La medida exigirá a las escuelas públicas que determinen el estatus migratorio de sus 
estudiantes. 

Además, la Ley HB 56 determina que la policía debe detener a todo aquel que no muestre 
la documentación reglamentaria si se sospecha que está en el país de forma ilegal. 

También será un crimen transportar o refugiar a alguien que se encuentra ilegalmente en 
el estado. La ley impone sanciones contra las compañías que contraten empleados sin 
estatus de residente legal. (Birminghan, Alabama • Reuters) 

 
México • Israel Navarro 
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CONSEJO DE LA UACM DA CAUCE A PETICIÓN DE CESAR A 
OROZCO 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 

El Consejo de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) aprobó dar 
cauce a la solicitud de revocación del mandato de la rectora, Esther Orozco, para lo que 
fijó los siguientes acuerdos: que el expediente que avala dicha solicitud se presente en la 
sesión del 21 de junio, que las comisiones de Hacienda, Asuntos Legislativos y Mediación 
de la UACM lo analicen y presenten un dictamen, y se recurra a tres expertos externos de 
probada calidad moral y académica para que den una opinión sobre el expediente y 
posibles salidas a la crisis. 

 
ESTHER OROZCO, DURANTE LA REUNIÓN DE AYER FOTO ROBERTO GARCÍA ORTIZ 

Presente en la sesión, Orozco llamó a la concordia. Tras la discusión de ese punto, la 
secretaria técnica del consejo, Gloria Luz Alejandre, presentó su renuncia con carácter de 
irrevocable. 
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CAMPOS ELISEOS EL PASEO DE LA POLÍTICA *  
KATIA D’ ARTIGUES 
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TRASCENDIO 
 

Que el secretario de la Defensa Nacional, Guillermo Galván, decidió enviar una 
representación de alto nivel a las audiencias públicas sobre la Ley de Seguridad Nacional 
en la Cámara de Diputados, y después de una semana de cuestionamientos al 
desempeño de las fuerzas armadas, los generales Ezequiel Hernández, Guillermo 
Almazán y Jaime Juárez tendrán la responsabilidad de exponer el próximo martes los 
argumentos del Ejército respecto a la ―guerra‖ contra el crimen organizado. 

Que el Senado estadunidense se puso quisquilloso con la comitiva mexicana de 
senadores, que encabeza Manlio Fabio Beltrones, para la reunión bilateral, y a la que 
acuden prácticamente todos los coordinadores parlamentarios, y condicionaron que no 
fuera mucha gente. 

Los mexicanos aceptaron y van en petit comité. 

Que, por cierto, está confirmado que los senadores no se mezclarán con los diputados, 
que también viajarán a Washington los mismos días y tendrán sus propias mesas. 

Es decir, cada cámara a sus asuntos. Ni siquiera habrá inauguración conjunta de trabajos. 

Juntos, pero no revueltos. 

Que después del debate entre los candidatos a la gubernatura del Estado de México, a 
quien se vio muy madrugador ayer fue al dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, 
quien salió de Los Pinos pasadas las ocho de la mañana luego de reunirse con el 
presidente Felipe Calderón y minutos antes de que éste firmara el decreto de la reforma 
en derechos humanos. 

¿Discutirían la estrategia colorete del PRI? 

Que el reciente anuncio de la Secretaría de Gobernación de haber firmado un convenio 
con la organización Ciudadanos por una Causa en Común, que preside María Elena 
Morera, para colaborar en la participación, promoción y difusión del proyecto de cédula de 
identidad, ha alertado a legisladores de la comisión plural que sigue esos trabajos. 
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Algunos diputados han mostrado preocupación por que el gobierno pretenda reactivar, sin 
hacer ruido, la expedición de ese documento, sin que existan todavía las condiciones para 
ello, lo cual ocasionó la suspensión de ese proceso desde hace meses. 
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LECTORES 
 

Los universitarios pueden ser solución 

Las autoridades judiciales han propuesto que los universitarios se integren a las policías 
para inyectar sangre nueva y educada, en un intento de tratar de limpiar corporaciones 
corroídas por la corrupción. 

Mirar hacia los jóvenes universitarios como elementos necesarios para ir resolviendo los 
problemas del país habla bien de ellos, pues éstos pueden ser la solución. Espero que la 
mencionada medida (ya también avalada por el rector de la UNAM) sea lo que el gobierno 
espera: jóvenes comprometidos con la sociedad y el tiempo que les ha tocado vivir y con 
vocación de servicio a toda prueba. 

Considero, sin embargo, que si el gobierno y los otros actores de la producción garantizan 
suficientes espacios educativos y fuentes de empleo, el requerimiento de policías será 
cada vez menor. 

Ian Joas Robledo, Apodaca, Nuevo León 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

10/06/11 NACIONAL 10 

 

JAQUE A PEÑA 
 

A Enrique  Peña Nieto le pegó lo del reloj con su nombre, exhibido en la vitrina de la 
exclusiva tienda Bijan, de Los Ángeles, junto con el de otros hombres ricos y poderosos. 

Ese privilegio, decía la nota publicada por un diario de circulación nacional, sólo lo tienen 
los que allí se han gastado más de dos millones de dólares.  

La ―revelación‖, aún no comprobada, ofreció una invaluable oportunidad de golpear al 
gobernador mexiquense, puntero en las preferencias electorales, rumbo al 2012. 

Había que pegarle mientras se averigua si es cierto que se gastó casi 22  millones de 
pesos en esa carísima tienda; algo  inadmisible en un país con millones de pobres, 
aunque ya nos hayamos proclamado como una nación  de ―renta media‖, basados en los 
indicadores del FMI y el Banco Mundial. 

A Peña no le quedó más remedio que salir a desmentir.  

Primero fue un escueto comunicado, en el que aseguró que ni siquiera conoce la tienda. 
Luego, con declaraciones, en las que no ocultó su molestia con los panistas y perredistas 
que se montaron en lo que califica de ―campaña negra‖. 

Los operadores del gobernador se movieron con rapidez. En televisión, horario triple A, se 
difundió una carta  del gerente general de Casa Bijan, Manijeh Messa, en la que 
desmiente la especie. 

El hombre asegura que los relojes que se exhiben en la vitrina tienen el único propósito de 
honrar y demostrar respeto a los caballeros del mundo con estilo, pero que no 
necesariamente representan a personas que han comprado en Bijan. 
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Pero Messa quedó a deber.  No aclaró realmente por qué aparecía en el reloj  el nombre 
de Enrique Peña Nieto. ¿Honrar y demostrar respeto a los caballeros del mundo con 
estilo? Poco convincente.  

Dijo, eso sí, que en la exclusiva tienda se sienten preocupados y perturbados por la ―falsa 
información‖ que se ha presentado en YouTube. 

Ni Peña ni sus operadores trataron de explicar qué hacía allí el nombre del gobernador. 

El secretario de Educación, Alonso Lujambio, aspirante a la candidatura presidencial del 
PAN, fue uno de los que rápidamente intentaron explotar  el asunto.  

Manifestó, primero, su ―indignación‖ por la ―noticia‖. Dio por bueno el dato, sin tener más 
que la versión, publicada a partir de un video en YouTube. 

Pero no quitó el dedo. Tras el desmentido del gobernador, el titular de la SEP citó la 
revista Haute Living, en su número de marzo de 2011, que publica una entrevista con el 
modisto iraquí Bijan Pakzad, dueño de la tienda. 

―En la revista, se afirma que la tienda pone el nombre de sus clientes en relojes colocados 
en las vitrinas. Es una entrevista con el dueño, con el fundador de Bijan, quien por cierto 
murió el 16 de abril‖, manifestó el secretario… 

 ―Alguien está mintiendo‖,  concluyó el secretario. 

Peña no tardó en replicar. Le pidió al presidente Calderón que exija moderación a 
colaboradores que, en aras de construir proyectos personales, ponen en riesgo la 
relación  institucional. 
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―Hay funcionarios que alientan  campañas negras, de las muchas que hoy corren en las 
redes sociales, promovidas por  adversarios y partidos contrarios al que yo milito‖, se 
quejó el mandatario. 

Voces indiscretas nos aseguran que el gobernador mexiquense comienza a dar señales 
de fatiga por las constantes campañas en su contra, que se organizan desde el gobierno 
federal.  

Muy en corto, ha comentado que mantendrá una postura institucional, hasta que deje el 
cargo. Después, ya en la oposición, ―me va a conocer el Presidente‖, habría dicho.  

Lo adelantamos el martes. Hay molestia de procuradores de entidades, no panistas, por 
los famosos ―controles de confianza‖ de los mandos policiacos. 

Están convencidos de que estos controles son utilizados para ―manipular políticamente‖. 

La molestia se focaliza, sobre todo, en el veterano panista Juan Miguel Alcántara Soria, 
secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública Federal. 

Anoche le hicieron fuertes reclamos al panista, en la reunión que tuvieron con él, en 
Tuxtla Gutiérrez, Chiapas. ―Hábilmente, se les adelantó‖, nos dijo uno de los asistentes.   

Alcántara declaró, hace poco, que sólo 65% de los 375 altos mandos policiacos que 
existen en el país han sido  evaluados. Reveló que hubo reprobados. No dijo quiénes ni 
dónde, pero aseguró que sus ingresos no se corresponden con sus cuentas bancarias.  

Los fiscales asisten a la 25 Asamblea Plenaria de la Conferencia Nacional de Procuración 
de Justicia. El encuentro fue inaugurado por José Francisco Blake, titular de la Segob; y 
al mismo asiste, por primera vez, la procuradora Marisela Morales. 
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HANK, SALAZAR: LO QUE PARECE, NO ES 
 
Si el asesinato de Héctor El Gato Félix Miranda compromete a Jorge Hank Rhon desde 
hace 20 años y ni los 12 procuradores generales de la República que han ejercido esa 
función desde entonces ni los cinco gobernadores que ha tenido Baja California han 
querido profundizar en esa historia a pesar de que incluso la Corte Interamericana de 
Derechos Humanos ha demandado públicamente al Estado mexicano que esclarezca la 
autoría intelectual de ese asesinato, tampoco se ha profundizado judicialmente en la 
persecución que sufrieron los directivos y trabajadores del periódico Cuarto Poder, en 
Chiapas, que acabó con la muerte en el exilio de su director, Conrado de la Cruz, y de su 
hijo, Conrado de la Cruz Morales, luego de casi cuatro años de una prisión injustificable. 
Desde la Sociedad Interamericana de Prensa hasta distintas organizaciones 
internacionales de derechos humanos solicitaron que se detuviera esa persecución. 
Fueron, como la Corte Interamericana en el caso Félix Miranda, ignorados. La historia de 
Cuarto Poder ya la hemos tratado a profundidad tanto en este espacio como en el más 
reciente número de la revista Código Topo. 

Igual que en el de Félix Miranda, imperó la impunidad y tanto Hank Rhon como Pablo 
Salazar Mendiguchía durante años fueron intocables por esos delitos. Hoy ambos están 
encarcelados, pero esos casos no han sido, hasta hoy, incorporados a sus respectivos 
expedientes. Y buscan impunidad a través de argumentos político-electorales. 

Dicen los allegados a Salazar Mendiguchía que es perseguido por su creciente relación 
con López Obrador, de la misma forma que la gente de Hank dice que se le apresó para 
dañar a Enrique Peña Nieto. El hecho es que Peña Nieto y López Obrador, por lo 
menos hasta ahora, han demostrado ser lo suficientemente inteligentes para no 
comprometerse en la defensa de dos personajes que resultan impresentables.  
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En el caso de Hank Rhon se confunden, además, las verdaderas lealtades: el ex alcalde 
de Tijuana, si bien es originario del Estado de México, no participa activamente en la 
política en esa entidad. Obviamente sí lo hizo su padre, Carlos Hank González, jefe 
durante años del Grupo Atlacomulco, y lo hace el otro hijo de don Carlos y hermano de 
Jorge, Carlos Hank Rhon, cuya relación, dicen, con el ex alcalde, es por lo menos 
lejana. Carlos Hank Rhon es, de por sí, un hombre de enorme peso económico dentro y 
fuera del Estado de México y además está relacionado familiarmente con uno de los 
empresarios más importantes del país, Roberto González Barrera: nada más alejado de 
las extravagancias e incluso del tipo de negocios que ambos encaran, que Jorge y 
Carlos Hank Rhon. Pero las diferencias también son políticas: Jorge Hank no perteneció 
a los grupos políticos mexiquenses, es un hombre cercanísimo a Roberto Madrazo, 
incluso en el proceso interno de hace seis años no apoyó a Arturo Montiel (ni tampoco la 
candidatura a gobernador de Enrique Peña), sino a Roberto y, como recompensa, tuvo 
la alcaldía de Tijuana. Por eso el priismo ha mantenido una actitud más que cautelosa 
sobre el tema. 

En el caso de Pablo Salazar, éste ha buscado un acercamiento con López Obrador e 
incluso en sus giras por el interior de Chiapas se ha acercado a los grupos más radicales 
de la política local. Andrés Manuel es, en el sentido de los apoyos, un político pragmático 
y recibe todo lo que le pueda acarrear votos a su causa, pero también es un político con 
muy buena memoria y sabe que Salazar nunca jugó con él en sus épocas de gobernador 
y que terminó siendo uno de los más cercanos a Vicente Fox. Cuando desde hace unas 
semanas se veía que el mundo se cerraba para Salazar, el ex gobernador no buscó a 
Andrés Manuel, sino fue al rancho de San Cristóbal a tomarse una foto con el ex 
presidente Fox. Pero, además, como ocurrió con Greg Sánchez, la relación de Salazar 
con el PRD siempre se estableció por medio de la corriente de Nueva Izquierda, con la 
que López Obrador tiene algo más que diferencias. Como ocurre con el PRI y Hank, si 
por alguna razón Salazar queda en libertad, López Obrador tratará de utilizar esa carta, 
pero mientras tanto permanecerá ajeno a ella. 
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Elba, recambios 

Elba Esther ya operó el recambio en el SNTE para encarar 2012, Juan Díaz, un hombre 
de toda su confianza, queda al frente del sindicato. Ahora deberá venir el de Nueva 
Alianza, donde Jorge Kahwagi está muy lejos de las exigencias de su papel. 

Tamaulipas: sin recambios 

Dicen en Tamaulipas que no pueden comenzar el recambio de sus policías locales de 
inmediato, de acuerdo con lo ya acordado. El problema es que para eso necesitan dos mil 
elementos federales que ocupen los espacios mientras se crean las nuevas fuerzas. Y 
pasan las semanas y esos elementos, comprometidos ya con el gobierno federal, 
aseguran, no llegan. Y quedan en el peor de los mundos posibles. 
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CAMINITO AL 2012 
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CALDERÓN, SOLO CONTRA EL MUNDO 
POR: RENÉ AVILES 

 

Al arresto de Jorge Hank Rhon, sin duda merecido, pero no justificado legalmente a 
plenitud, le siguió uno más, ahora se trata de un perredista, el ex gobernador de Chiapas 
Pablo Salazar Mendiguchía, quien llegó al cargo merced a una coalición PRD-PAN-PT y 
demás partidos políticos, salvo el PRI, pero el señor venía de este organismo. Lo acusan 
de asociación delictuosa y peculado; fue, nos dicen, un funcionario rapaz, corrupto, él y 
sus amigos más cercanos metieron la mano en las arcas del estado. No tiene ninguna 
relación con el primer caso, menos con el que han dado en llamar el ―michoacanazo‖, 
donde los acusados, luego de ser detenidos, quedaron en libertad por falta de méritos o 
pruebas. Los pongo juntos porque la sociedad comienza a ver con sospecha estos 
arrestos. Mejor dicho, les halla un tufillo político y no son pocos quienes imaginan que se 
trata de una serie de maniobras del gobierno federal para doblegar o amedrentar a sus 
rivales, a la oposición. La base es la escasa simpatía que despierta Felipe Calderón en el 
país. El pasado miércoles, Crónica dio datos de una encuesta recién elaborada: la 
aprobación del Presidente de México cayó al 45%. A cambio, Enrique Peña Nieto, en este 
momento, goza de una alta estima pese al caso Hank Rhon: el 42% votaría por él, 
mientras que por Vázquez Mota, imaginándola candidata del PAN, sólo lo haría el 20% y 
por Ebrard un 11%. 
 
El romance de Acción Nacional con el PRD concluyó abruptamente cuando López 
Obrador se fastidió. Ahora de nuevo se halla solo, sin posibilidades de coaligarse con un 
nuevo aliado. El Verde Ecologista no quiere saber nada del PAN, no al menos en los 
siguientes procesos electorales, el del Estado de México y el presidencial. Entonces, a 
golpes de publicidad, Calderón trata desesperadamente de recuperar simpatías y, sobre 
todo, asegurar la sucesión presidencial en manos conservadoras. El problema es que 
nada le ha salido bien. Al Ejército, por ejemplo, lo ha utilizado para combatir al crimen 
organizado. Le asignó funciones policiacas, lo degradó. Es verdad, no hay otra forma de 
dar la batalla, pero debió meditarlo más tiempo antes de sacarlo de los cuarteles o a los 
marinos de sus bases. El colmo es que arrestan a Jorge Hank Rhon no con la policía, sino 
con elementos militares. Luego no saben qué hacer con él, bajo qué cargos mantenerlo 
encerrado.  
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Es un país al revés o seguimos en la lógica de la broma que algunos le atribuían al 
general Villa: primero disparo y luego averiguo. El Ejército y la Marina tienen otras 
funciones y otra preparación. 
 
Calderón se ha prendido fuego y se consume sin que ninguno de sus colaboradores 
pueda hacer algo para salvarlo del incendio. Al contrario, su gabinete le echa baldes de 
gasolina. Allí está Cordero, pasando de una torpeza a otra. Si a Fox le resultaba muy 
sencillo hablar y nos parecía gracioso (bueno, sólo al principio), los actuales gobernantes 
deberían ser mudos. No puede ser que nos digan que es posible vivir estupendamente 
con 6 mil pesos mensuales o explicarnos que está por aparecer un decreto donde queda 
prohibida la pobreza. Ya no hay miseria. Las tonterías se repiten con insistencia. Todos 
en este terreno son expertos teóricos y el que las lleva a la práctica, Calderón, está 
perdido. Fue él quien instrumentó la política de alianzas con el PRD y los resultados a 
corto plazo les dieron la razón a sus críticos. El PAN pudo haberse armado de valor, 
buscar a los más capaces e ir contra sus rivales. Pudieron ser derrotados, pero habrían 
mantenido intactas sus posturas programáticas. Ideológicamente nada tiene. De pronto 
alguno se atreve a mencionar a Gómez Morín. El PAN de Calderón puso distancia con el 
de sus fundadores. Nunca tal partido había estado tan inerme y huérfano. Sólo en el DF 
podría tener algún éxito a causa de las trapacerías de sus gobernantes perredistas, y eso 
buscando un buen candidato externo. Los propios están francamente para llorar. 
 
No es mucho lo que le queda a Calderón para no perder tan ruidosamente la Presidencia 
y son los golpes publicitarios. Se le acabó el tiempo. El PRI, donde poco han cambiado 
las cosas, cuenta con la torpeza de los panistas, de tal modo que requiere apresurar la 
búsqueda de un candidato presidencial que no sea tan patético como Felipe Bravo Mena 
en el Edomex; habría que acompañarlo en alguna gira: avergüenza verlo tan solitario. Lo 
acompañaron para la foto del ―relanzamiento‖ algunos distinguidos aspirantes a la 
candidatura presidencial panista. Levantaron la mano débil de don Felipe y se fueron 
corriendo a sus respectivas tareas personales. Pero, ¿quién es el posible salvador del 
PAN, Creel, Lujambio, Vázquez Mota…? Simple y sencillamente no hay. ¿Recurrir al 
famoso, por ausente, candidato externo? Dudo que encuentren alguno. Calderón jamás 
pensó que el periodo presidencial resulta realmente breve, en particular si no hay un buen 
conjunto de proyectos políticos y funcionarios capaces.  
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No existe rubro donde le salgan bien las cosas, ni siquiera en deportes, a menos que 
Calderón sea el manager de Chávez o entrenador del Chicharito. 
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CARLOS BOSCH 
 
El fundador de las olimpiadas de las matemáticas se ha empeñado en acercar esta 
ciencia exacta a los niños y jóvenes y para lograrlo coordina el programa ―La ciencia en tu 
escuela‖, de la Academia Mexicana de Ciencias (ACM), gracias al cual ha conseguido que 
medio millón de alumnos se inscriban. Su estrategia es absolutamente lógica: si la 
enseñanza actual es la inadecuada, cambiémosla, hagámosla más interesante y logremos 
que los niños mexicanos dejen de tener aversión por las matemáticas. 
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ASÍ LO DICE LA MONT * CAMBIO GENERACIONAL SNTE 
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